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Парламентарии поддержали предложен-
ные главой региона поправки в област-
ной закон «О дополнительных мерах 

социальной поддержки семей, имеющих детей, в 
Челябинской области». Напомним, закон устанав-
ливает право на областной материнский (семей-
ный) капитал для семей, среднедушевой доход 
которых не превышает величину прожиточного 
минимума на душу населения в Челябинской 
области, при рождении третьего и последующих 
детей начиная с 2012 года. Первое изменение 
касается увеличения суммы выплаты, которая 
повышается с прежних 63 тысяч рублей до 100 
тысяч рублей. Второе, но не менее важное – из-
менение критерия нуждаемости. Теперь право на 
областной материнский капитал получает семья 
с тремя и более детьми, где доход на одного 
человека не превышает двукратной величины 
прожиточного минимума для трудоспособного 
населения в Челябинской области (за второй 
квартал года, предшествующего году обращения 

за распоряжением средствами областного мате-
ринского капитала). 

Как следствие, увеличивается и число южно-
уральских семей, которые получают такое право. 
Так, если в прошлом году областной материн-
ский капитал получили порядка 900 семей, то 
в нынешнем году ожидается увеличение этого 
показателя в четыре раза.

Кроме того, депутатский корпус поддержал 
изменения в закон «О ежемесячной денежной 
выплате, назначаемой в случае рождения тре-
тьего ребенка и (или) последующих детей до до-
стижения ребенком возраста трех лет». Поправки 
исключают дополнительные условия для ежеме-
сячной денежной выплаты в виде непредостав-
ления третьему и (или) последующему ребенку 
места в детском саду. Кроме того, выплата будет 
назначаться со дня рождения ребенка по день 
достижения им трех лет при условии обращения 
в течение трех месяцев со дня рождения ребенка. 

Поясним, устраняется действовавшее огра-

ничение: если ребенок, которому исполнилось 
полтора года, не может посещать детский сад, 
то родитель получает на его содержание ежеме-
сячную выплату в размере одного прожиточного 
минимума. Но как только ребенка устраивают в 
детсад, родитель этого права лишается. Теперь, 
даже если ребенок будет ходить в детский сад 
с полутора до трех лет, родитель будет получать 
на него ежемесячное пособие за счет средств об-
ластного бюджета. 

– Безусловно, увеличение прожиточного ми-
нимума повлечет за собой изменение величины 
пособия. По оценкам, в Челябинской области это 
коснется порядка 12 тысяч детей. Средства зало-
жены в областном бюджете, серьезную поддерж-
ку оказывает бюджет федеральный, – отметил 
председатель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»).

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Увеличение размера областного материнского капита-

ла в Челябинской области – это инициатива, направлен-
ная на поддержку материнства и детства в рамках реа-
лизации на региональном уровне послания президента 
России Владимира Путина. При этом мы следуем поручению главы государства, в 
котором он призвал не только сохранить все ранее действовавшие в субъектах РФ 
меры социальной поддержки населения, но и увеличить их. 

ОбластнОй материнский капитал теперь сОставляет  100  тыс.  руб. 
при рОждении третьегО ребенка и пОследующих детей правО                 

на ОбластнОй материнский капитал пОлучает семья, где дОхОд         
на ОднОгО челОвека не превышает 22 тыс. 166 рублей  –          
двукратнОй величины прОжитОчнОгО минимума для 
трудОспОсОбнОгО населения в челябинскОй Области.

материнский капитал – на все 100

ü
ü

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина

Прибавка в маткапитале – 
к прибавлению в семье 

Одни из самых 
резОнансных инициатив 
главы гОсударства 
владимира Путина, кОтОрые 
были Озвучены в январскОм 
ПОслании, бессПОрнО, 
касались федеральнОгО 
материнскОгО каПитала. 
ОднОвременнО 
с ПрОдлением срОка 
действия ПрОграммы здесь 
и увеличение суммы 
кОмПенсации за втОрОгО 
ребенка, и сенсациОннОе 
ПОявление выПлаты При 
рОждении в семье Первенца. 
Пример ПОдан. накануне 
на заседании 
южнОуральскОгО 
Парламента деПутаты 
Приняли нескОлькО 
сОциальных закОнОв 
в ПОддержку материнства 
и детства. закОнОПрОекты 
внесены губернатОрОм 
челябинскОй Области. 
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Александр Патритеев. Фото Владимира Осокина

Ранее о ходе работ по рекультивации Че-
лябинской свалки шла речь на заседании 
комитета по экологии и природопользо-

ванию под председательством Константина Стру-
кова (фракция «Единая Россия»). Для этого при-
ехал представитель ФГУП «РосРАО», исполнителя 
проекта, Александр Толмачев. Он рассказал, что 
будет представлять из себя свалка в 2021 году, 
какие работы выполнены, что предстоит сделать. 
Так, за время подготовительной работы удалось 
перевалить 135 тыс. куб. м мусора для формиро-
вания тела свалки, обустроить порядка восьми 

тыс. кв. м дорог, обеспечить противопожарные 
меры. Основные работы придутся на 2020 год. По-
этому федеральные трансферты своевременны. 

– Это достаточно большие средства и хорошее 
подспорье для области в решении экологических 
вопросов, – прокомментировал спикер южно-
уральского парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»).

В поправках к бюджету также учтены сложив-
шиеся на 1 января остатки средств госкорпорации 
«Росатом» на реализацию экологических меро-
приятий в сумме 44,1 млн рублей. 

если тОчнее, 2 млрд 193,1 млн рублей 
региОн ПОлучит из федеральнОгО бюджета 
на рекультивацию круПнейшегО ПОлигОна 
твердых кОммунальных ОтхОдОв на 
южнОм урале – челябинскОй свалки 
в рамках ПрОграммы «чистая страна». 
ПОПравки в ОбластнОй бюджет на 2020 гОд 
и на ПланОвый ПериОд 2021 и 2022 гОдОв 
Приняли на январскОм заседании 
деПутаты закОнОдательнОгО сОбрания.

с учетОм изменений параметры ОбластнОгО 
бюджета сОставят: 
пО дОхОдам – 181 млрд 3,9 млн рублей; 
пО расхОдам – 203 млрд 9,5 млн рублей;
дефицит – 22 млрд 5,6 млн рублей.

Напомним, ранее 
на декабрьском 
заседании парла-

ментарии приняли регио-
нальный закон, установив-
ший запрет на розничную 
продажу данной продук-
ции несовершеннолетним. 
Заместитель председателя 

Законодательного Собрания, один из инициаторов 
законопроекта, Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия») тогда анонсировал поправки в закон 
об административных правонарушениях. Слова с 

делом не разошлись. Теперь реализаторам никоти-
носодержащих смесей грозит штраф. 

На январском заседании депутаты дополнили 
закон «Об административных правонарушениях в 
Челябинской области» статьей «Нарушение ограни-
чений розничной продажи никотиносодержащей 
продукции». Закон вступит в силу по истечении деся-
ти дней после дня его официального опубликования. 
За розничную продажу несовершеннолетним данной 
продукции будет налагаться штраф: на граждан –        
в размере от 3 тыс. до 5 тыс. рублей, на должностных 
лиц – от 20 тыс. до 50 тыс. рублей, на юридических 
лиц – от 50 тыс. до 100 тыс. рублей.

Отметим, что на начальном этапе правом на со-
ставление протоколов об административном право-
нарушении наделяются должностные лица органов 
местного самоуправления, а правом на рассмотре-
ние дел – административные комиссии.

деПутаты южнОуральскОгО Парламента 
ПрОдОлжают сОвершать ПОследОвательные 
шаги ПрОтив расПрОстранения 
никОтинОсОдержащих смесей среди детей. 

за прОдажу несОвершеннОлетним никОтинОсОдержащей 
прОдукции налагается штраф: 
для граждан – От 3 тыс. дО 5 тыс. рублей, 
для дОлжнОстных лиц – От 20 тыс. дО 50 тыс. рублей, 
для юридических лиц – От 50 тыс. дО 100 тыс. рублей.

два миллиарда – 
на рекультивацию свалки

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Из федерального бюджета направлен трансферт в размере более 
двух миллиардов рублей, который пойдет на мероприятия по рекульти-
вации Челябинской свалки. Депутаты подробно обсуждали вопрос, какие 
это будут мероприятия, а главное – когда ожидается их завершение, и 
были удовлетворены тем, что работа идет хорошими темпами. Окон-
чание намечено на 2021 год. Говоря об областном бюджете в целом, от-
мечу: расходы на сегодняшний день превышают 200 миллиардов рублей, 
по доходам – на 20 миллиардов меньше, дефицит сохраняется. Тем не 
менее в приоритете – исполнение социальных обязательств, взятых 
губернатором, правительством и Законодательным Собранием, перед 
южноуральцами. 

за никОтинОсОдержащие 
смеси грОзит штраф

Анатолий БрАгин, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 
комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»): 

Ранее, на декабрьском заседании областного парламента, депутаты приняли закон, 
предусматривающий запрет продажи никотиносодержащей продукции несовершеннолет-
ним. Теперь, на январском заседании, мы установили административную ответственность 
за нарушение регионального закона. Первоначально протоколы об административном 
правонарушении будут составлять должностные лица органов местного самоуправления. 
Но уже сейчас ведется работа с ГУ МВД России по Челябинской области для заключения 
соглашения о передаче этих полномочий непосредственно полиции. Соглашение будет 
заключено в самое ближайшее время. 

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш (в центре) 
и его заместители Юрий Карликанов  и  Анатолий Брагин (все – фракция «Единая Россия»)

Фракция «Единая Россия» Фракция «Справедливая Россия» Фракция ЛДПР Фракция КПРФ

Анатолий Брагин выступил с предложением внести 
поправки в закон об административных правонарушениях

решения депутатов

Константин Захаров

за счет перераспределения средств 
предусмОтренО: 
229,3 млн руб. – на прОведение 
спОртивных мерОприятий 
мирОвОгО и всерОссийскОгО 
урОвня (этап кубка мира                     
пО фристайлу, спОртивные игры 
стран брикс, кубОк мира                     
пО снОубОрду, чемпиОнат рОссии 
пО фигурнОму катанию).
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Александр ЛАзАреВ, 
глава Южноуральска:

Полностью согласен с точкой зрения 
председателя Законодательного Собрания Влади-
мира Мякуша, что решение вопросов муниципали-
тетов требует экономического обеспечения. Благо-
даря этому муниципалитеты получат больше воз-
можностей направлять денежные ресурсы именно 
в те сферы, где это, на их взгляд, сегодня необходи-
мо. Такая поправка облегчила бы решение насущных проблем на местном 
уровне и, я бы даже сказал, придала уверенности в завтрашнем дне.

Василий зорин, 
кандидат 

политических наук:
С одной стороны, Конституция содержит норму 

о независимости местного самоуправления от го-
сударства, что предполагает широкие полномочия 
местной власти, наличие у нее рычагов влияния и в 
целом права вести относительно самостоятельную 
политику. С другой, на практике межбюджетные 
отношения в России отрегулированы так, что зачастую у органов МСУ не 
хватает ресурсов, чтобы выполнить эти функции. Идея, заложенная в пред-
ложении, состоит в том, чтобы, сохранив систему местного самоуправления 
как самостоятельный уровень власти, дополнить его работу эффективными 
инструментами, прежде всего финансовыми рычагами.

пОправка Обеспечит гОрОда 
и райОны финансами

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 

Россия»), член рабочей группы 
по подготовке предложений 

о внесении поправок 
в Конституцию РФ:

В ходе встреч с представителями органов мест-
ного самоуправления не раз высказывалось предложение усилить роль 
органов МСУ в реализации национальных проектов и послания президента. 
Внесено предложение: статью 133 дополнить словами «на финансовое обе-
спечение осуществления полномочий по решению вопросов местного значе-
ния». Внесение поправки обусловлено тем, что эффективное осуществление 
полномочий органов местного самоуправления требует соответствующего 
экономического обеспечения. Предлагаемая конституционная гарантия 
предусматривает такое право.

Идею поправки высказал пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 

(фракция «Единая Россия»), член феде-
ральной рабочей группы по подготовке 
предложений о внесении поправок в 
Конституцию. Кстати, речь об этом шла 
на встрече спикера областного парла-
мента с южноуральской молодежью. Из 
районов поинтересовались, что изме-
нится после вхождения органов МСУ в 
систему публичной власти.

– Органы местного самоуправления 
станут продолжением власти в регионе, 

– ответил спикер южноуральского пар-
ламента. – Еще один важный момент, 
который начинает обсуждать рабочая 
группа: мало того, чтобы органы МСУ 
вошли в систему публичной власти, 
нужно их обеспечить надежными источ-
никами финансирования. Не исключено, 
что это найдет дальнейшее развитие в 
Конституции. 

Известно, что предложение от Че-
лябинской области сформулировано. 
Предлагается изложить Статью 133 Кон-
ституции РФ в следующей редакции: 
«Местное самоуправление в Российской 
Федерации гарантируется правом на 
судебную защиту, на финансовое обе-
спечение осуществления полномочий по 
решению вопросов местного значения, 
на компенсацию дополнительных рас-
ходов, возникших в результате выполне-
ния органами местного самоуправления 
во взаимодействии с органами государ-
ственной власти публичных функций и 
полномочий, имеющих государственное 
значение, а также запретом на ограни-
чение прав местного самоуправления, 
установленных Конституцией Россий-
ской Федерации и федеральными за-
конами».

ПОПравки в кОнституцию, 
Озвученные ПрезидентОм 
владимирОм Путиным 
в ПОслании федеральнОму 
сОбранию, стали ПредметОм 
Обсуждения в рОссийскОм 
Обществе. Обсуждают эту тему 
и в челябинскОй Области. 
южнОуральцы мОгут 
адресОвать свОи ПредлОжения 
в региОнальный Парламент, 
где сОздана сПециальная 
рабОчая груППа. Она 
занимается систематизацией 
этих ПредлОжений. расскажем 
О ПОПравке, кОтОрая наПрямую 
касается благОПОлучия 
гОрОдОв и райОнОв, развития 
системы местнОгО 
самОуПравления.

инициативы

Тема роли и эффективности ра-
боты органов МСУ стала основ-
ной и во время обсуждения по-

правок в Законодательном Собрании 
Челябинской области. Депутаты уже 
обращали внимание на необходимость 
единства органов власти, которое обе-
спечивало бы наиболее эффективное 
их взаимодействие.

По сути, эта мысль нашла отраже-
ние в поправках к 132-й статье за-
конопроекта, которые внес президент 
в Госдуму. Он предложил объединить 
органы местного самоуправления и 
органы государственной власти в еди-
ную систему публичной власти. На за-
седании совета по развитию местного 
самоуправления Владимир Путин еще 
раз остановился на этом вопросе.

– Органы местного самоуправления 
не входят в систему государственной 
власти, это мы с вами все хорошо 
знаем. Но они находятся, естественно, 
здесь, а не где-то там, в космическом 

пространстве, на Луне. Они часть на-
шего общества, страны и системы 
управления. А их самостоятельность 
в пределах своих полномочий не оз-
начает разорванности, разделенности 
единого политического, экономиче-
ского, культурного, транспортного про-
странства России... Поэтому так важно 
обеспечить единство всех уровней пу-
бличной власти. Я, если вы обратили 
на это внимание, уверен, что, конечно, 
вы не могли это не заметить, говорил 
об этом и в послании, где предложил 
прямо закрепить эту принципиальную 
позицию в Основном Законе нашей 
страны, в Конституции, – пояснил гла-
ва государства.

Напомним, что тема эффектив-
ности работы органов местного само-
управления нашла свое развитие в 
поправке, которую председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш уже внес в рабочую группу, 
действующую на федеральном уровне. 

– Президент Владимир Путин на 
совете по развитию местного само-
управления еще раз обратил внима-
ние на повышение эффективности 
работы органов МСУ и пояснил, каким 
образом это отразится в поправках в 
Конституцию. Депутаты областного 
парламента тоже не раз обращались к 
теме эффективности органов местного 
самоуправления, – прокомментиро-
вал председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш.

в минувший четверг, 30 января, Президент рОссии владимир Путин 
ПрОвел заседание сОвета ПО развитию местнОгО самОуПравления, 
ПОсвященнОе рОли мсу в реализации нациОнальных ПрОектОв. 
вО время дискуссии глава гОсударства еще раз ПОяснил суть 
ПОПравОк в кОнституцию, кОтОрые касаются ОрганОв местнОгО 
самОуПравления.

Владимир Путин, 
президент 

Российской Федерации:
Органы местного самоуправления не входят 

в систему государственной власти, это мы с 
вами все хорошо знаем. Но они находятся, естественно, здесь, а не 
где-то там, в космическом пространстве, на Луне. Они – часть нашего 
общества, страны и системы управления. А их самостоятельность в 
пределах своих полномочий не означает разорванности, разделенно-
сти единого политического, экономического, культурного, транспорт-
ного пространства России.

«мсу не на луне. муниципалитеты – 
часть нашегО Общества»

Фото Дмитрия Куткина

Роман Рудин. 
Фото Дмитрия Куткина

Поправки в Конституцию положительно 
скажутся на развитии муниципалитетов

Не исключено, что поправка, предложенная от Челябинской 
области, найдет отражение в обновленной Конституции России
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«Лицо Победы»
На Южном Урале пройдет порядка 

300 различных мероприятий, они со-
стоятся в каждом муниципалитете и 
учреждении культуры. Во всех музеях 
в течение года будут организованы 
тематические выставки. В театрах за-
планировано к постановке более 10 
премьер на военную тему (дополни-
тельно к тем постановкам, которые 
уже есть в репертуаре). Кроме того, 
в Челябинской области пройдет га-
строльный марафон «Огонь Победы», 
в рамках которого спектакли покажут 
в тех муниципалитетах, где нет своих 
театральных подмостков.

Будет также реализован крупный 
проект «Лицо Победы». Его замысел 
в том, чтобы в хорошем качестве сде-
лать портреты ветеранов, изготовить 
баннеры с их фотографиями и надпи-
сями благодарности для размещения 
на рекламных конструкциях в Челя-
бинской области. Традиционно во всех 
муниципалитетах пройдет акция «Бес-
смертный полк». В память о первом 
дне войны 22 июня у мемориалов в 
парках и скверах городов и сел области 
проведут акцию «Свеча памяти».

7 и 8 мая в Магнитогорске и Сатке 
состоятся большие концерты «Нака-
нуне победной весны»: Челябинский 
симфонический оркестр выступит со-
вместно с известными российскими 
солистами. 9 мая концерт пройдет в 
Челябинске, на Театральной площа-

ди. Там же 8 мая Челябинский театр 
драмы проведет концерт «Песни во-
енных лет».

Кульминацией праздничных меро-
приятий станет торжественное постро-
ение войск Челябинского гарнизона на 
площади Революции. Из нововведений 

– участие в мероприятии современной 
военной авиации: четверки и двойки 
самолетов Су-34, двух вертолетов Ми-8. 
Для зрителей и участников на площади 
Революции установят еще больше три-
бун, чем обычно. В театрализованном 
эпилоге парада примут участие более 
1700 артистов.

Забота о ветеранах
Для социальной поддержки вете-

ранов реализуется ряд совместных 
инициатив главы региона и Законода-
тельного Собрания, в том числе:

– в связи с переходом к цифрово-
му телерадиовещанию меры соци-
альной поддержки предоставляются 
участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны, вдовам участ-
ников войны, лицам, награжденным 
знаком «Жителю блокадного Ленин-
града», труженикам тыла, бывшим 
несовершеннолетним узникам фа-
шистских концлагерей, детям погиб-

ших участников Великой Отечествен-
ной войны;

– бесплатные социальные услуги в 
полустационарной форме социально-
го обслуживания ветеранам Великой 
Отечественной войны;

– увеличился размер ежемесячной 
денежной выплаты труженикам тыла 
до 1600 рублей;

– всем детям погибших участ-
ников Великой Отечественной во-
йны предоставляется ежемесячное 
социальное пособие в размере 500 
рублей, независимо от получения 
иных выплат;

– вырос размер единовременной 
материальной помощи на капи-
тальный ремонт жилых помещений, 
подводку к дому газопровода и уста-
новку внутридомового газового обо-
рудования одиноко проживающим 
ветеранам войны и вдовам погибших 
в годы Великой Отечественной войны 
участников войны.

МеМориаЛ – это ПаМять
Главы муниципалитетов должны ак-

центировать внимание на организации 
работы по благоустройству воинских 
мемориалов и мест захоронений, отме-
тил Алексей Текслер. По данным мини-
стерства общественной безопасности, 
в Челябинской области всего 1292 ме-
мориалов, 35 из них находятся в не-
удовлетворительном состоянии, а 261 
остается бесхозяйными. В связи с чем 
губернатор поставил главам террито-
рий задачу до 9 мая принять на баланс 
муниципалитета никому не принадле-
жащие мемориалы, а также привести 
в надлежащее состояние все памят-
ные объекты на Южном Урале. К этой 
работе подключится и Общественная 
палата. Также в ходе совещания главам 
городов и районов поручено обратить 
особое внимание на внешний облик 
своих территорий. При декорировании 
фасадов зданий и внутренних интерье-
ров помещений, где будут проводиться 
торжественные мероприятия, должны 
использоваться элементы празднич-
ной военно-исторической символики.

южный урал гОтОвится встретить 
75-ю гОдОвщину ПОбеды. 
на ПрОшлОй неделе сОстОялОсь 
заседание региОнальнОгО 
ОргкОмитета 
ПО ПОдгОтОвке к ПразднОванию 
75-летия ПОбеды в великОй 
ОтечественнОй вОйне. 
в мерОПриятии ПОд 
ПредседательствОм губернатОра 
алексея текслера в режиме Онлайн 
Приняли участие главы всех 
мунициПалитетОв региОна. 

навстречу дню пОбеды 
   Обращаюсь 

к главам всех му-
ниципалитетов: 
самая важная 
задача – обеспе-
чить заботой и 
вниманием на-
ших ветеранов. 
Поэтому попро-
шу на местах осуществлять координа-
цию работы всех служб, и социальных, и 
медицинских, вне зависимости от под-
чинения. Важно, чтобы ветеранские ор-
ганизации подключились к этой работе.

Алексей тексЛер, 
губернатор  

Челябинской  области:

Фото Олега Каргаполова,
 Дмитрия Куткина

и  с официального сайта 
губернатора Челябинской 

области gubernator74.ru

область – ветеранам!

Традиционно во всех муниципалитетах 
пройдет акция «Бессмертный полк»

Инициативы губернатора Алексея Текслера (в центре) 
о поддержке ветеранов становятся законами

Александр Патритеев

Ан д р е й 
Турчак, 
о т м е -

тил, что ни 
у кого нет 
с о м н е н и й : 
в целом Че-
л я б и н с к а я 
о б л а с т ь 

вправе претендовать на это вы-
сокое звание. Причем речь идет 
не только о столице южноураль-
ского региона – Челябинске, но и 
о Магнитогорске и других городах, 
жители которых внесли свой не-
оценимый вклад в Победу в Ве-
ликой Отечественной войне. Для 
усиления заявочной позиции пар-
тия «Единая Россия» предложила 
организовать сбор подписей среди 
жителей, которые направят в орг-
комитет «Победа», чтобы Челябин-

ская область в итоге стала одной 
из первых, чьи города могли бы 
получить это высокое звание.

– Мы их сдадим единым ком-
плектом и сделаем все для того, 
чтобы оргкомитет соответству-
ющее решение принял, – отметил 
секретарь Генсовета партии, уточ-
нив, что подписи будут собирать-
ся и за Челябинск, и за Магнито-
горск. – С предложением о сборе 
подписей я обратился к председа-
телю Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимиру 
Мякушу. Нужно максимально ши-
роко привлечь к этому процессу 
общественников, ветеранские ор-
ганизации. Это должна быть пре-
жде всего народная инициатива.

у челябинска и магнитОгОрска растут шансы на тО, чтОбы 
Первыми в рОссии ПОлучить звание «гОрОд трудОвОй дОблести». 
сбОр ПОдПисей среди южнОуральцев в ПОддержку этОй 
инициативы Организуют деПутаты фракции «единая рОссия» 
закОнОдательнОгО сОбрания. Об этОм заявил вице-сПикер сОвета 
федерации, секретарь генеральнОгО сОвета «единОй рОссии» 
андрей турчак на встрече c ветеранским активОм 
в южнОуральскОй стОлице.

пОлучить пОчетнОе звание первыми

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В ходе визита заместителя председателя Совета Федерации, секретаря Генсовета 
партии «Единая Россия» Андрея Турчака в Челябинск прошла встреча с ветеранским 
активом Южного Урала. На встрече обсуждалось обращение жителей Челябинска и 
Магнитогорска к президенту Владимиру Путину о присвоении звания «Город трудовой 
доблести» этим городам. Андрей Анатольевич пообещал поддержать предложение и 
приложить все усилия, чтобы оно было принято после проведения организационных 
мероприятий, в том числе сбора подписей среди южноуральцев. Конечно, чем боль-
ше подписей будет собрано, тем больше шансов, что в ближайшее время и Челябинск, 
и Магнитогорск получат это звание.Фото с официального сайта 

партии «Единая Россия» er.ru 

Андрей Турчак

в январе в гОсдуме 
принят в первОм чтении 
федеральный закОн Об 
учреждении пОчетнОгО 
звания «гОрОд трудОвОй 
дОблести». ветераны 
челябинскОй Области 
приняли решение 
хОдатайствОвать перед 
главОй региОна 
алексеем текслерОм 
и депутатами 
закОнОдательнОгО 
сОбрания 
О неОбхОдимОсти 
скОрейшей пОдачи 
дОкументОв для 
присвОения челябинску 
и магнитОгОрску этОгО 
звания.

Южноуральские ветераны при поддержке депутатов Законодательного 
Собрания давно ратовали за почетные звания Челябинску и Магнитогорску 
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ПреЗирая сМерть
Виктор Иванович Бабкин – ветеран атом-

ной энергетики и промышленности, ветеран 
труда – много лет трудился в УАТ ПО «Маяк». 
Его отец – Иван Матвеевич Бабкин, участ-
ник Великой Отечественной войны, ушел 
из жизни в 1961 году: дали знать о себе 
фронтовые раны.

– Мой отец родился 10 апреля 1916 года в 
Каслях, – рассказывает Виктор Иванович. – 
Он получил среднее образование, трудился 
на знаменитом Каслинском чугунолитейном 
заводе. С завода, как записано в трудовой 
книжке, «уволен в связи вступлением в 
ряды Рабоче-крестьянской Красной Армии 
24 июля 1941 года».

С первых дней войны и до победного 9 
мая 1945 года мой отец прошел все фрон-
товые дороги в звании ефрейтора, был на-
чальником роты связи 1157-го стрелкового 
ордена Богдана Хмельницкого 565-го полка 
351-й стрелковой Шепетовской Краснозна-
менной дивизии в действуюшей армии 4-го 
Украинского фронта.

Награжден орденом Красной Звезды, ме-

далью «За отвагу», медалью «За боевые 
заслуги». 9 мая 1945 года, в день Великой 
Победы, отец был удостоен четвертой бо-
евой награды – ордена Славы III степени».

Виктор Иванович Бабкин нашел в ар-
мейских архивах описание подвига, за ко-
торый его отец был удостоен ордена Славы 
III степени. В приказе говорится: «В боях на 
подступах к городу Долина Ивано-Франков-
ской области Украины, продвигаясь вперед 
вместе с нашими наступающими подраз-
делениями, товарищ Бабкин, презирая 
смерть, под ураганным огнем противника 
тянул связь со штаба полка в подразделе-
ния, обеспечивая управление боем. В один из 
моментов боя, когда противник пытался 
перейти в контратаку, товарищ Бабкин 
меткими очередями автомата уничтожил 
четырех немцев. Когда была прервана связь, 
он, несмотря на опасность, устранил три 
прорыва на линии, содействуя управлению 
боем».

«Вестник Маяка». 
2 декабря 2019. № 45 (426)

в редакцию «ПарламентскОй недели» Обратилась жительница Озерска елена никОлаевна кОвалевская с ПрОсьбОй 
ПОддержать акцию «Они сражались за рОдину» местнОй газеты «вестник маяка», на ОснОве фОтОграфий 
рассказывающей О наших земляках-фрОнтОвиках, ПрОстых южнОуральцах. елена никОлаевна Обратила внимание 
на заметку «Презирая смерть», ПОвествующую Об участнике великОй ОтечественнОй вОйны, урОженце каслинскОгО 
райОна иване матвеевиче бабкине. 

Елена Ковалевская, ветеран 
атомной энергетики и про-
мышленности, пишет: «Рас-

сказал о фронтовике его сын – Виктор 
Иванович Бабкин. Впечатляющей и 
наполненной живыми воспоминани-
ями получилась статья: в каждой ее 
строчке чувствуется безмерная Лю-
бовь и глубокая Память, хранимая в 
семье Бабкиных о героическом пути 
и фронтовых дорогах Ивана Матвее-
вича...

Уважаемая редакция! Я считаю, 
что об Иване Матвеевиче Бабкине 
(1916-1961) будет интересно узнать 
южноуральцам. В рамках подготовки 
к отмечаемому в 2020 году 75-летию 
героической Победы каждое имя Сол-
дата, принесшего мир своей родине, 
должно быть известно!»

Связавшись с коллегами из газеты 
«Вестник Маяка», мы договорились 
исполнить просьбу Елены Николаевны 
и с разрешения редакции публикуем 
заметку с фотографией героя. 

в гОды вОйны каслинским завОдОм 
выпускалась вОенная прОдукция: мины, 
снаряды. сюда были эвакуирОваны 
харькОвский радиОзавОд и липецкий 
машинОстрОительный завОд, давшие нОвый 
импульс развитию территОрии.

Фронтовик Иван Матвеевич Бабкин.
Фото предоставлено газетой «Вестник Маяка»

имя сОлдата дОлжнО быть известнО  

общественная приемная

Ликвидируя сваЛки
Так, руководитель движения 

«Защита леса на улице Захаренко» 
Сергей Ефимов пришел на прием с 
группой активистов с вопросом о 
сроках рекультивации Челябинской 
городской свалки. Андрей Турчак 
проинформировал активистов эко-
логического движения о решении 
проблемы на федеральном уровне. 

– Во многих регионах остро стоит 
проблема свалок, выбросов отходов 
предприятий, загрязнения воды и 
воздуха. Это касается прежде всего 
промышленных центров, к которым 
относится и Челябинск. Сегодня госу-
дарство вкладывает огромные сред-
ства в сохранение экологии, – отме-
тил зампредседателя Совфеда.

В свою очередь глава региона 
Алексей Текслер обратил внимание, 
что в этом году на реализацию про-
граммы «Охрана окружающей среды 
Челябинской области» в региональ-
ном бюджете запланирован беспре-
цедентная сумма – 2 млрд рублей. В 
то же время председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш 
добавил, что решение о выделении 
денежных средств будет принято на 
ближайшем заседании южноураль-
ского парламента. Действительно, 30 
января областные депутаты приняли 
поправки в региональный бюджет, 
предусматривающие поступление 
федеральных трансфертов на ука-
занную сумму для мероприятий по 
рекультивации свалки Челябинска.

«наЛивайкаМ» скажут «нет»
Проблему «наливаек» в жилых 

домах озвучила Елена Сыркина, 
председатель совета родителей Че-
лябинской области. Она обеспокоена, 
тем, что торговые точки называются 
предприятиями общественного пи-
тания, что позволяет им обходить 
запрет на продажу алкоголя в ночное 
время. Елена Сыркина знает об ини-
циативе Андрея Турчака, направлен-
ной на ограничение продажи алкого-
ля в таких «наливайках».

– Жители Челябинской области, 

действительно, активно поддержа-
ли этот законопроект. Работу будем 
продолжать, она у нас в повестке. 
Представители нашей фракции со-
гласовывают текст законопроекта с 
государственно-правовым управ-
лением администрации президента 
для принятия его в кратчайшие сро-
ки, – подчеркнул Андрей Турчак.

Владимир Мякуш заверил, что и 
регион отреагирует оперативно. 

– Пока федеральный законопро-
ект проходит процедуру второго и 
третьего чтения, мы уже приступим 
к подготовке регионального проекта 
закона. Когда речь идет о здоровье 
наших граждан, соблюдении обще-
ственного порядка, нужно действо-
вать решительно, – пояснил спикер 
областного парламента.

экоЛогический трансПорт
Аспирант физического факультета 

ЧелГУ Даниил Плахотский обратился 
к заместителю председателя Совфе-
да с просьбой оказать содействие на 
федеральном уровне по внедрению 
в регионе общественного электро-

транспорта и транспорта на газомо-
торном топливе.

– В силу климатических условий 
в Челябинской области больше вос-
требован транспорт на газомоторном 
топливе, – отметил губернатор Алек-
сей Текслер. – На развитие этого вида 
общественного транспорта мы зало-
жили в региональный бюджет около 
660 миллионов рублей.

уникаЛьная сеМья 
на уникаЛьноМ ПриеМе
Из Коркино на уникальный прием 

приехала уникальная многодетная 
семья Ищенко. Кроме двух родных 
детей, супруги воспитывают семь 
приемных. Причем в семью берут так 
называемых особых детей, у которых, 
прямо скажем, меньше шансов об-
рести родителей. Многодетная мама 
Анна Ищенко попросила секретаря 
помочь с приобретением бытовой 
техники – и в подарок семья получит 
стиральную машину и холодильник.

сПикер южнОуральскОгО Парламента владимир мякуш (фракция 
«единая рОссия») Принял участие в уникальнОм Приеме граждан, 
ПрОшедшем в региОнальнОй ОбщественнОй ПриемнОй. вместе с ним 
Прием вели заместитель Председателя сОвета федерации, секретарь 
генеральнОгО сОвета Партии «единая рОссия» андрей турчак 
и губернатОр челябинскОй Области алексей текслер. Обращения жителей 
хОть и касались разных ПрОблем, тем не менее актуальны не тОлькО 
для южнОгО урала, нО и для других региОнОв нашей страны.

уникальный прием граждан

пО завершении приема 
андрей турчак, 
алексей текслер 
и владимир мякуш 
приняли решение 
сделать мнОгОдетнОй 
семье ищенкО 
такОй нужный 
пОдарОк.

Фото с официального сайта 
партии «Единая Россия» er.ru

обратная связь

Подготовила Нина Черкасская
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Семья Ищенко – одна из самых известных 
приемных семей Челябинской области

Слева направо: Алексей Текслер, Андрей Турчак, Владимир Мякуш
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Дворовым хоккеем парламентарий ин-
тересуется давно, и не просто как бо-
лельщик. Несколько лет Николай Янов 

является спонсором детской дворовой команды 
«Благодатово», помогая юным хоккеистам во всех 
спортивных вопросах. 

Именно матчем «Благодатово» – «Юниор ЧТЗ» 
открылись нынешние соревнования. Торжествен-
ный вброс шайбы, ознаменовавший старт чемпи-
оната, произвели Николай Янов и другие почетные 
гости турнира.

В соревнованиях 2020 года принимают участие 
17 дворовых команд из состава ДДХЛ, общеобра-
зовательных школ Челябинска и области. 

Отметим, региональная общественная органи-
зация ДДХЛ уже шестой год проводит бесплатные 
тренировки по хоккею с шайбой для детей, не за-
нимающихся в спортивных школах. Они проходят 
девять месяцев в году.

Подобное образовательное учрежде-
ние уникально не только для Маг-
нитогорска и в целом Челябинской 

области, но и для всей нашей страны, где 
насчитывается девять таких школ. В пяти-
этажном здании, по площади сопоставимом с 
тремя обычными школами, ребята не только 
учатся, но и поправляют здоровье, занимают-
ся в кружках и секциях, а некоторые находятся 
на пятидневном пребывании. Всего здесь вос-
питываются около 450 мальчишек и девчонок, 
которые нуждаются в длительном лечении 
сколиоза.

Областному парламентарию показали, как 
проходит учебный процесс, рассказали об ос-
новных направлениях работы. Кстати сказать, 
в этом году школа-интернат стала участником 
программы «Теплое окно». Благодаря проекту 

удастся заменить более 500 оконных блоков, 
чтобы в помещениях стало тепло и уютно. 

Кроме того, в списке первой необходимо-
сти: организация детской площадки и приоб-
ретение топографа. Это уникальная разработ-
ка новосибирских ученых, которая позволяет 
проводить обследование позвоночника в трех 
измерениях без вредного воздействия рентге-
новских лучей.

Вячеслав Евстигнеев обсудил с педагоги-
ческим коллективом основные направления 
деятельности школы, ответил на волнующие 
учителей вопросы. В торжественной обстанов-
ке народный избранник поздравил директора 
школы-интерната № 2 Ольгу Чичай с 25-ле-
тием педагогической деятельности, наградив 
благодарственным письмом Законодательно-
го Собрания Челябинской области.

Праздничный юбилейный концерт состоялся  
в доме культуры «Мечта» села Кундравы. Го-
стей ждала насыщенная программа. Много-

численных жителей, от самых юных до ветеранов рай-
она, со сцены радовали своими творческими подарка-
ми: фольклорный ансамбль «Троица», танцевальные 
коллективы «Веселинка» и «Созвездие», хор русской 
песни Варламовского поселения, вокальный ансамбль 
«Элегия», ансамбль ветеранов «Раздолье». Не остались 
в стороне и народный башкирский ансамбль «Дуслык», 
трио «Сандугащлар», ансамбли ложкарей «Задоринки» 
и народных инструментов «Дударики».

С приветственным словом к гостям и жителям обра-
тились: глава района Александр Король, заместитель 
губернатора Челябинской области Станислав Моша-
ров, депутаты Законодательного Собрания Александр 
Журавлев и Александр Берестов. Представители об-
ластного парламента поздравили ветеранов, бывших 
и действующих передовиков производства, всех тех, 
кто вносит большой вклад в развитие Чебаркульского 
района. Депутаты вручили отличившимся почетные 
грамоты и благодарственные письма Законодатель-
ного Собрания, приветственный адрес председателя 

в кОнце января чебаркульцы Отмечали 85-летие 
сО дня ОбразОвания рОднОгО мунициПальнОгО 
райОна. деПутаты закОнОдательнОгО сОбрания 
александр журавлев и александр берестОв (Оба – 
фракция «единая рОссия»), в чей избирательный 
Округ вхОдит райОн-юбиляр, безуслОвнО, не мОгли 
Оставить без внимания этО знаменательнОе 
сОбытие. 

в 1923 гОду, с упразднением вОлОстей 
и ОбразОванием райОнОв, 
чебаркульский сельский сОвет вОшел 
в сОстав миасскОгО райОна. пОсле еще 
двух крупных административных 
переделОв 18 января 1935 гОда вышлО 
решение вцик рсфср «О реОрганизации 
райОнОв». эта дата 
считается днем 
рОждения 
чебаркульскОгО 
райОна. 

на гОд мОлОже челябинскОй Области

Законодательного Собрания Вла-
димира Мякуша (фракция «Единая 
Россия») и даже стихи собственного 
сочинения о Чебаркульском крае.

В своем выступлении парламен-
тарии коснулись темы комплексно-
го развития села, его экономиче-
ской и социальной сферы. 

– Низкий поклон вам, люди тру-
да! Пусть жизнь ваша льется как 
песня: широко, радостно, звонко, а 
район год от года становится кра-
ше, богаче. Ведь это – наша малая 
Родина, место, где хочется мечтать, 
жить, созидать! – поздравили че-
баркульцев депутаты.

деПутат закОнОдательнОгО сОбрания 
вячеслав евстигнеев (фракция «единая 
рОсия»), ПОбывав в санатОрнОй шкОле-
интернате № 2 гОрОда магнитОгОрска, узнал 
О насущных ПрОблемах ПедагОгическОгО 
кОллектива. 

«теплОе ОкнО» – юным магнитОгОрцам

в 2020 гОду санатОрная шкОла-
интернат № 2  г. магнитОгОрска 
стала участникОм ОбластнОгО 
прОекта «теплОе ОкнО». 
благОдаря прОекту в шкОле 
планируется заменить бОлее 
500 ОкОнных блОкОв.

«вернем хОккей 
вО двОры!»
Парламентарий никОлай янОв (фракция 
«единая рОссия») Оказал ПОддержку                   
в Организации и ПрОведении ПятОгО 
регулярнОгО ОбластнОгО турнира детскОй 
двОрОвОй хОккейнОй лиги (ддхл). 

В целом 
де яте льнос ть 
лиги можно 
описать такой 
фразой: «Вер-
нем хоккей во 
дворы!» Глав-
ная цель состо-
ит в том, чтобы 
дети могли за-
ниматься хоккеем у себя на дворовых 
площадках, рядом с домом, ведь этот 
вид спорта обеспечивает и здоровье, 
и воспитание характера, и улучшение 
социальной атмосферы в городе. А для 
кого-то может стать шансом, чтобы 
прийти в профессиональный спорт. За 
последние три сезона по спортивным 
школам разобрали 20 ребят разных 
возрастов. Даже если у ребенка нет 
формы, но есть желание, надо прихо-
дить. С остальным при необходимости 
поможем.

николай яноВ, 
депутат 

Законодательного 
Собрания (фракция 

«Единая Россия»

Подготовил Александр Патритеев. Фото предоставлены пресс-службой Законодательного Собрания 

работа депутатов в округах

Александр Журавлев и Александр Берестов 
чествовали чебаркульцев

В Чебаркульском районе 
хранят народные традиции

Вячеслав Евстигнеев : «Благодаря проекту 
«Теплое окно» в школе станет уютней» 

Дворовая хоккейная команда при поддержке 
Николая Янова играет только на победу
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75 лет великой победы

Настоятель Симеоновской 
церкви протоиерей Сергей 
Ашихмин писал в своем 

воззвании к верующим: «Для уско-
рения часа освобождения русской 
земли от врагов не покладая рук 
работают все, в ком горит огонь пла-
менной любви к своей Родине. На 
укрепление нашей Родины, по по-
становлению церковного совета, мы 
внесли 40 тысяч рублей и в дальней-
шем будем помогать Отчизне всем, 
чем каждый из нас может». 

В Объединенном государствен-
ном архиве Челябинской области 
хранится и письмо-воззвание пред-
ставителей Союзов баптистов и 
евангельских христиан ко всем еван-
гельским верующим: «Что говорит 
Библия об употреблении оружия? 
Она говорит, что меч (оружие) может 
быть Божиим мечом... Пусть каждый 
брат и каждая сестра исполняет свой 
долг перед Богом и перед Родиной. 
Будем мы, верующие, лучшими во-
инами на фронте и лучшими работ-
никами в тылу! Любимая Родина 
должна остаться свободной...».

жертва на танки
Несмотря на жестокие удары со 

стороны власти, религиозность народа 
к началу Великой Отечественной во-
йны оставалась значительной: 56,7% 
против 43,3 % от всех выразивших 
свое отношение к религии (по данным 
Всесоюзной переписи населения 1937 
года). В действительности верующих 
было больше. Именно эти мужики с 
верой в душе пошли на фронт защи-
щать Родину, а верующие женщины 
остались дома самоотверженно тру-
диться на оборону, ждать и молиться 
за своих братьев, мужей и сыновей. 

Верующие активно действовали: 
собирали средства на оборону, фор-
мировали посылки для бойцов на 
фронт. На постройку танковой колон-
ны имени Дмитрия Донского веру-
ющими было собрано свыше 8 мил-
лионов рублей. 40 танков изготовили 
на уральских заводах, в основном в 
Нижнем Тагиле. Была также построе-
на эскадрилья имени Александра Не-
вского. Во время войны прихожане 
Симеоновского храма в Челябинске 
собрали 696 тысяч рублей в Фонд 
обороны, приобрели облигаций раз-
личных займов более чем на 100 ты-
сяч рублей, сдали серебра в изделиях 
6,5 кг, золота – 269 г.

осЛабЛение давЛения
В 1943 году официальная власть 

несколько ослабила давление на 
церковь. Тем более этого требовали 
и союзники, чтобы открыть второй 
фронт. Летом 1943 года восстанов-
лены Патриаршество, Синод, раз-
решены архиерейские соборы, а за-
тем и Поместный собор, учреждены 
епархии и открыты многие приходы 
и церкви. В октябре 1943 года обра-
зуется Свердловская епархия, и при-
ходы Челябинской области переходят 
в ведение свердловских архиереев. 

14 сентября 1943 года Совет на-
родных комиссаров СССР принял 
постановление об образовании Со-
вета по делам Русской православной 
церкви – органа, созданного в целях 
осуществления политики государства 
в отношении религии и контроля за 
соблюдением законодательства о ре-
лигиозных культах. В Челябинской 
области решением облисполкома 
24 ноября 1943 года была введена 
должность уполномоченного Сове-

та по делам Русской православной 
церкви при Совете народных ко-
миссаров СССР. Уполномоченным 
по нашей области утвержден Петр 
Васильевич Ефимов. Правда, упол-
номоченные не очень представляли, 
чем им заниматься. Тот же Ефимов 
совмещал должность с преподавани-
ем в пединституте.

начаЛо воЗрождения?
Первые церкви в Челябинской об-

ласти начали возрождаться только в 
1944 году. Верующие подавали заявле-
ния на открытие храмов уполномочен-
ному Ефимову. Так, в 1944 году было 
принято 48 заявлений, но разрешение 
на регистрацию дано только 12 церк-
вям. В 1945 году заявлений подано 
61, а зарегистрировано 13 церквей. На 

самом же деле к началу 1945 года 
работали только 6 храмов: Симеонов-
ский – в Челябинске, Свято-Троицкий 

– в Златоусте, Никольские храмы – в 
Верхнеуральске и Сатке, Петропавлов-
ский храм – в Коркино и храм Свято-
го Александра Невского – в Троицке. 
Остальные церкви ремонтировались, 
приводились в порядок. 

Чиновники облисполкома на-
зывали несколько причин отказа от 
регистрации церквей: здание храма 
после закрытия было капитально пе-
реоборудовано под клуб или школу 
или кинотеатр, и освободить его не 
было возможности; в данном рай-
оне уже открыт храм, хотя бы и за                             
20 километров. Словом, официаль-
ные власти не спешили окончательно 

идти навстречу 
церкви и ве-

рующим. У обычных граждан некото-
рый поворот власти в сторону церкви 
вызвал даже недоумение, во время 
лекций они задавали такие вопросы:

– Почему т. Сталин так любезен к 
духовенству, что даже послал им при-
ветствие? Ведь у нас церковь отделена 
от государства.

На самом деле отношение совет-
ской власти к церкви и верующим оста-
валось неизменным – всему этому по-
прежнему не было места в обществе.

ПерекЛючение
беЗбожников

Главной пропагандистской анти-
религиозной силой в военные годы 
оставался Союз воинствующих без-
божников. Центральный совет союза 
дал рекомендации, как строить про-

пагандистскую антирелиги-
озную работу в условиях 

Отечественной войны: 
«Все силы ор-

ганизации Союза воинствующих 
безбожников переключить на анти-
фашистскую работу, на разоблачение 
фашистского варварства, на практиче-
ское оказание помощи фронту». Всем 
отделениям союза были разосланы но-
вые темы лекций: «Свобода совести в 
СССР и религиозные гонения в странах 
фашизма», «Расовая теория фашист-
ских бандитов», «Культурное одичание, 
варварство, мистицизм в фашистской 
Германии», «Фашизм – враг культуры, 
враг всего человечества». 

Тема «Культурное одичание, вар-
варство, мистицизм в фашистской 
Германии» очень муссировалась лек-
торами и была достаточно востребо-
вана слушателями. Почему? Война, 
постоянная тревога за близких, нахо-
дящихся на фронте, заставляли людей 
искать защиты не только в религии, но 
и в оккультизме. Появились ворожеи, 
готовые погадать на жизнь и смерть, 
приворожить, отворожить и т. д. Эта 
бытовая мистика искоренялась с по-
мощью убеждений в пропагандист-
ских лекциях.

Помимо лекционной работы 
Союз воинствующих безбожников и 
во время войны пытался пополнять 
свои ряды. Партийные власти актив-
но поддерживали организацию. С ав-
густа 1941-го по февраль 1942 года 
вновь созданы или восстановлены 
ячейки Союза воинствующих безбож-
ников практически во всех районах 
области. За это время распростране-
но билетов общества на общую сум-
му 3000 рублей. Получено дохода от 
лекций 10 000 рублей.

Словом, власти на местах очень 
осторожно действовали в отношении 
религии и церкви как института и не 
очень-то спешили открывать свои 
объятия для верующих, несмотря на 
огромную патриотическую деятель-
ность представителей всех религиоз-
ных конфессий. Репрессии против свя-
щеннослужителей и верующих, хотя и 
в меньшей степени – и так практиче-
ски все уже были в тюрьмах или рас-
стреляны – продолжались. Приведу 
лишь несколько примеров: в ноябре 
1941 года в Челябинске арестовали за 
хранение религиозной литературы Зи-
наиду Александровну Иванову, 1886 
года рождения. В мае 1943 года в 
Златоусте арестовали Матрену Федо-
ровну Корепину, 1880 года рождения, 
и Марию Дмитриевну Королеву, 1882 
года рождения, – «активных церков-
ниц». В июле 1942 года в Нязепетров-
ске арестовали Павлу Александровну 
Мельникову, 1874 года рождения, – за 
проведение среди верующих религи-

озных обрядов. Пожилые жен-
щины получили по 

5–10 лет 
лагерей. 

на пОстрОйку танкОвОй 
кОлОнны имени 
дмитрия дОнскОгО 
верующими былО 
сОбранО свыше 
8 миллиОнОв рублей. 
танки прОизвОдились 
на уральских завОдах. 
эстафету приняли 
рабОчие челябинска. 
в кОрОткий срОк былО 
пОстрОенО 40 танкОв 
т-34. Они и сОставили 
кОлОнну с надписями 
на башнях бОевых 
машин «димитрий 
дОнскОй». 

Для ускорения 
часа освобождения 
русской земли от 
врагов не покладая рук работа-
ют все, в ком горит огонь пла-
менной любви к своей Родине. На 
укрепление нашей Родины, по 
постановлению церковного сове-
та, мы внесли 40 тысяч рублей 
и в дальнейшем будем помогать 
Отчизне всем, чем каждый из нас 
может...

настоятель симеоновской 
церкви протоиерей

 сергей  ашихмин 
в воззвании к верующим.

Во время войны прихожане Симеоновского храма собрали 696 тыс. 
рублей в Фонд обороны, приобрели облигаций более чем на 100 тыс. 
рублей, сдали серебра в изделиях – 6,5 кг, золота – 269 г.

Елена Рохацевич, ведущий археограф ОГАЧО. Фото предоставлены ОГАЧО

в 1941 гОду в челябинске была Одна действующая ПравОславная церкОвь – симеОнОвский храм. в начале 
великОй ОтечественнОй вОйны, забыв смертельные Обиды, нанесенные церкви сОветскОй властью, 
Представители всех религиОзных кОнфессий Призвали Паству к защите рОдины. 

забыв смертельные Обиды

Танковая колонна «Димитрий Донской» 
строилась на уральских заводах
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молодежная политика
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Напомним, Общественная 
молодежная палата при 
Законодательном Собра-

нии Челябинской области работает 
с 2006 года. В конце прошлого года 
утверждено новое положение и ее 
персональный состав. Изменился и 
сам принцип формирования палаты. 
В ее новом составе практически каж-
дый муниципалитет получил своего 
молодого представителя. 

Как отметила в приветственном 
слове вице-спикер регионального пар-
ламента Марина Поддубная (фракция 

«Единая Россия»), таким составом Мо-
лодежная палата собирается впервые, 
и у каждого ее члена есть все шансы 
проявить себя. 

На первом заседании Обществен-
ной молодежной палаты решили 
избрать заместителей председате-
ля, ответственного секретаря, пресс-
секретаря и руководителей комиссий. 
К слову, каждый член палаты смог 
войти в состав той или иной комис-
сии, выбрав наиболее близкую себе по 
духу и характеру работы.

– Был определен некий переходный 

период, за который фактически каж-
дый член палаты может себя проявить 
в качестве лидера, – сказала Марина 
Поддубная. – Чтобы палата начала 
работать уже сегодня, предложено из-
брать трех заместителей, ответствен-
ного секретаря и пресс-секретаря. 

Члены Молодежной палаты утвер-
дили в качестве заместителей трех 
человек из своего состава. Это Алек-
сандр Анисимов, представитель реги-
ональной молодежной общественной 
организации «Лига интеллектуальных 
игр». Это Мария Шардакова, пред-

ставляющая региональное отделение 
«Российского союза молодежи», она, 
в частности, организует волонтерскую 
деятельность в рамках турниров по 
хоккею в валенках среди воспитанни-
ков детских домов Челябинской об-
ласти. И это Никита Эйсмонт, руково-
дитель региональной общественной 
организации поддержки инициатив 
«Молодежная палата». Ответствен-
ным секретарем выбран Оскар Най-
миллер, председатель объединенного 
совета обучающихся ЮУГГПУ. Пресс-
секретарем стал Никита Нартов, пред-
ставитель Челябинской региональной 
спортивной общественной организа-
ции «Федерация хоккея и хоккея на 
валенках».

Выбранные заместители из зала 
перешли в президиум. Марина Под-
дубная рекомендовала им разделить 
повестку первого заседания нового 
состава Общественной молодежной 
палаты поровну.

– Уверена, что для каждого найдет-
ся свой фронт работы, полезной и для 
ваших муниципальных образований, 
и лично для вас. Вы теперь полно-
правные члены Общественной моло-
дежной палаты Челябинской области, 

– напутствовала заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания.

накануне сОстОялОсь ПервОе в этОм гОду заседание ОбщественнОй 
мОлОдежнОй Палаты При закОнОдательнОм сОбрании челябинскОй 
Области. ее сОстав – нОвый. да и сама структура ПерефОрматирОвана. 
теПерь, сОгласнО нОвОму ПОлОжению, ОмП Представлена 
ПОдавляющим бОльшинствОм мОлОдежных лидерОв 
из мунициПальных ОбразОваний. Одним из центральных вОПрОсОв 
ПОвестки заседания были выбОры заместителей Председателя Палаты. 

Марина ПоддуБнАя, 
заместитель 

председателя 
Законодательного Собрания, 

председатель комитета 
по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
На первом заседании нового состава Обще-

ственной молодежной палаты избраны: три заме-
стителя председателя, ответственный секретарь 
и пресс-секретарь. Кроме того, молодые люди распределились по пяти 
комиссиям, в которых также будут избраны руководители. Поскольку 
состав новый и широко представлен активистами из практически всех 
муниципальных образований Челябинской области, ребята получают 
возможность узнать друг друга лучше, начать плодотворно сотрудничать, 
заявить о себе.

в декабре 2019 гОда президиум закОнОдательнОгО 
сОбрания утвердил персОнальный сОстав ОбщественнОй 
мОлОдежнОй палаты. в негО вОшли 76 челОвек, из них: 
41 представитель мОлОдежных парламентских фОрмирО-
ваний в муниципалитетах Области (Ожидается вступле-
ние еще 2 членОв – из челябинска и лОкОмОтивнОгО), 
13 представителей мОлОдежных фОрмирОваний ОбразО-
вательных Организаций высшегО ОбразОвания, 4 пред-
ставителя пОлитических партий, 18 представителей Обще-
ственных Организаций. 

нОвый фОрмат 
мОлОдежнОй палаты

Проявить себя – первая задача 
нового состава Молодежной палаты

при ОбластнОм парламенте 
действует еще ОднО 
мОлОдежнОе 
фОрмирОвание – сОбрание 
мОлОдых депутатОв, 
активнО включеннОе 
в пОлитическую пОвестку 
не тОлькО региОна, 
нО и страны. на недавней 
встрече владимира 
мякуша с южнОуральскОй 
мОлОдежью Один 
из депутатОв смд 
выступил с предлОжением 
прОписать в кОнституции 
стрОчку О сОциальнОй 
пОддержке мОлОдОгО 
пОкОления. 

Роман Рудин. 
Фото Дмитрия Куткина

сканвОрд


